



MEDIZINISCHE  
FAKULTÄT



## **Protokoll der 4. Sitzung** des Fachschaftsrates Medizin Magdeburg

Sommersemester 2019

Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin  
Leipziger Straße 44  
39120 Magdeburg  
Tel. +49 391 67-15164  
Fax +49 391 67-15164  
mail@fara-med.de  
www.fara-med.de

30.05.2019

Datum: Donnerstag, 09.05.2019  
Beginn: 19:02 Uhr  
Ende: 21:59 Uhr

Sitzungsleitung: Yves Gäbelein  
Protokollant: Friedrich Busse  
Lektorin: Nanna Hartong

Tagesordnung:

- TOP 1:** Begrüßung
- TOP 2:** Aktuelles
- TOP 3:** Antrag Antifaschistische Hochschultage
- TOP 4:** Antrag Sportfest
- TOP 5:** Protokoll
- TOP 6:** Sonstiges
- TOP 7:** Termine

Anwesende:

Yves Gäbelein (G), Shananthan Kethiswaran (G), Mairin Seidenkranz (G), Sophie Korn (G), Marten Zillmer (G), Hanno Brinkema (G), Friedrich Busse (G), Anne Rakowski, Insa Frühling, Anastasia Orlov, Ruth Brenner, Albrecht Trepte, Thuvaraghan Manotheepan, Araks Avetisyon, Merle Laubinger, Philipp Binder, Sabrina Sulzer, Nanna Hartong, Gregor Wagner (Gast-MLP), Nils Lange (Gast-MLP), Annemarie Krebs (Gast-Stura)

Anmerkungen:

G = gewählt

**beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X = Ja-Stimme, Y = Nein-Stimme, Z = Enthaltung**

FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg

GO = Geschäftsordnung

Beschlüsse, Wahlergebnisse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

## **TOP 1: Begrüßung**

Yves eröffnet die Sitzung um 19:02.

Es sind 16 stimmberechtigte Mitglieder im Raum. Er begrüßt auch die Gäste von MLP und vom StuRa und fragt, wer das Protokoll schreiben kann. Der Protokollant meldet sich.

## **TOP 2: Aktuelles**

### MLP

Gregor und Nils stellen kurz ihre Arbeit bei MLP vor und wie sie uns Studierende sowohl jetzt (Planung und Finanzierung von Famulaturen und PJ im Ausland; chirurgischer Wundnahtkurs, Stipendienprogramm: „Medical excellence“) als auch in Zukunft (Versicherung, Finanzierung, Konto) beraten und unterstützen können. Sie erinnern an ihr Sponsoring der Ersti-Tage 2018 und würden sich in dieser Hinsicht eine noch intensivere Zusammenarbeit wünschen. Sie bieten außerdem an, ein Seminar zu einem ausgewählten Thema für die Mitglieder des FaRas zu organisieren.

Nanna fragt, inwiefern MLP in Konkurrenz zu DÄF und Apobank steht. Nils antwortet, dass sie mit der DÄF relativ wenige Überschneidungspunkte hätten und mit der Apobank gut zusammenarbeiten würden.

Nils und Gregor verlassen den Raum

### Dozententreffen – Alter Mensch

Nanna berichtet vom Dozententreffen des Querschnittsbereiches „Q7 – Medizin des Alterns und des alten Menschen“. Wir haben angeregt, die Prüfungsleistung in Zukunft nicht nur auf eine Abschlussklausur zu beschränken sondern auch den Vortrag im Seminar darin einfließen zu lassen. Nanna bemerkt, wie effektiv die

Lehre im Rahmen solcher Treffen gestaltet werden kann und betont, dass es deswegen wichtig sei, solche Termine als Fachschaftsrat auch in Zukunft wahrzunehmen.

### FakRa

Es wird über die aktuellen Themen der FakRa-Sitzung vom 07.05.19 berichtet.

### Berufungsverfahren

Das Berufungsverfahren für die W2-Professur in der Neuroanatomie ist abgeschlossen. Anne Albrecht, die bereits in Magdeburg studiert und gearbeitet hat, ist neue Neuroanatomie-Professorin. Sie hat auch schon vorher hier am Campus gearbeitet.

Die Berufungskommission zur Neubesetzung der W3-Professur „Psychosomatische Medizin und Psychotherapie“ (Nachfolge von Herrn Professor Frommer) hat getagt.

Marten berichtet vom Berufungsverfahren für die W3-Professur in der Mikrobiologie. Momentan haben sie eine 1-Kandidaten-Liste, die allerdings noch durch den Fakultätsrat beschlossen werden muss.

Nanna berichtet von dem Berufungsverfahren „Medizindidaktik“, bei dem es mehrere Kandidaten gäbe. Am 28.05 bzw. 19.06 werden die einzelnen Bewerber zu einer Lehrprobe eingeladen.

### Blut-für-Bier-Party

Am Freitag, den 17.05.19 findet in der Kiste die „Blut-für-Bier“-Party statt. Für einzelne Schichten können sich noch FaRa-Mitglieder eintragen. Spontan melden sich für das Aufräumen am Samstag Philipp, Ruth, Sabrina, Shanan und Friedrich. Es haben insgesamt 132 Personen Blut gespendet.

## **TOP 3: Antrag Antifaschistische Hochschultage**

Annemarie Krebs (FHW) organisiert zusammen mit 2 Kommilitoninnen zum ersten Mal die „Antifaschistischen Hochschultage“ in Magdeburg. Die Veranstaltung soll vom 11.06.-16.06.2019 gehen und ist kein Projekt des StuRas, weswegen sie eine Verlustunterstützung in Höhe von 100€ beantragt. Die Hochschultage sollen mit

verschiedenen Veranstaltungen auf rechte Tendenzen an der Universität aufmerksam machen.

Um 19:27 Uhr betritt Hanno den Raum.

Die Veranstaltung soll unter anderem auch rechte Tendenzen unter Polizisten thematisieren; ein Vertreter der Polizei sei dazu aber explizit nicht eingeladen. Dies wird damit begründet, dass die Veranstalter die neuen Polizeigesetze, die momentan beschlossen werden, nicht gutheißen.

Hanno merkt an, dass dadurch eine offene Diskussion keine zugelassen wird.

Nannas Frage, ob der StuRa an der Organisation dieses Projektes beteiligt sei, wird verneint. Man hätte zurzeit auch noch keinen Antrag auf Verlustunterstützung beim StuRa gestellt.

Annemarie Krebs verlässt den Raum.

Nanna merkt an, dass sich unser Fachschaftsrat in der Vergangenheit immer politisch neutral positioniert hat. Sie äußert die Befürchtung, dass diese Veranstaltung zu sehr polarisiert und rät deswegen dazu die Veranstaltung nicht zu fördern.

Ruth findet, dass ein Projekt, welches grundsätzlich für Rechtsextremismus sensibilisieren soll, förderungswürdig ist. Auch Marten und Shana sehen einen politischen Rechtsruck in der Gesellschaft und finden Veranstaltungen, die sich vorrangig gegen Rassismus und Gewalt richten, unterstützenswert.

Sophie bemerkt, dass der Titel der Veranstaltung „Antifaschistische Hochschultage“ wahrscheinlich eher progressiv orientierte Menschen anspricht und wenig Raum für gemäßigt-demokratische Gesinnungen lässt. Nanna weist darauf hin, dass der Großteil der Förderung (2300€) laut Finanzplan für die Durchführung einer Party ausgegeben werden soll.

Abstimmung zur Förderung der „Antifaschistischen Hochschultage“: 5(1)/ 4(2)/8(4)

Da die Kooptierten- und Gewählten-Meinung nicht übereinstimmen, wird die Diskussion erneut eröffnet.

Hanno erinnert noch einmal daran, dass unser Fachschaftsrat nicht vorrangig Partys fördern möchte und erinnert in diesem Zusammenhang an die vom StuRa unterstützte Veranstaltung „Vakuum“. Er findet zudem, dass diese Veranstaltung weniger der freien politischen Meinungsbildung dient und den Meinungsbildungsprozess fördert als vielmehr polarisiert.

Ruth wirft ein, dass doch trotzdem einige der Veranstaltungen im Rahmen der Antifaschistischen Hochschultage gut seien.

Erneute Abstimmung: 8(4)/ 4(2)/5(1)

Der Antrag ist damit abgelehnt.

Die Kritikpunkte sind eine politische Einseitigkeit/mangelnde Möglichkeit zum konstruktiven Austausch, die kostenintensive Party sowie der Titel.

Annemarie betritt den Raum. Sie hofft, dass wir trotz der Nicht-Förderung an den Veranstaltungen teilnehmen.

#### **TOP 4: Antrag Sportfest**

Sabrina berichtet, es hätten sich bereits 8 Teams angemeldet haben, aber wir bräuchten noch Schiedsrichter. Sie fordert alle Anwesenden auf, noch einmal gründlich Werbung für die Veranstaltung zu machen.

Die Kiste hat sich freundlicherweise bereit erklärt, Getränke und etwas zu Essen für die Sportler zu stellen. Auch wir wollen noch zusätzlich Getränke stellen.

Mairin fragt, ob das Smoothi-Fahrrad dabei sein wird, was prinzipiell als gute Idee angesehen wird. Allerdings brauchen wir dafür noch mehr Helfer.

Marten fragt, inwiefern das Spendenziel, der Bau der SIM-Arena, realistisch umsetzbar ist. Hanno antwortet, sie sei im Grunde schon fertig und benutzbar.

Unsere Spenden werden aber noch für Einrichtungsgegenstände benötigt.

Lagerraum dafür ist ausreichend vorhanden.

Nanna berichtet, dass wir MLP, die Apobank, die WiBa, KV-SA, DÄF und den FFUMMD als Sponsoren angefragt haben. Die DÄF kann in einem solchen kurzen Zeitraum leider keine Förderung zusagen, die KV hat bisher nicht geantwortet.

Insgesamt beläuft sich das mögliche Spendenaufkommen aber bereits ca. 1500€.

MLP möchte den Studierenden als Gegenleistung gerne ein Gewinnspiel anbieten und das Volleyballfeld betreuen. Wir sind uns einig, dass wir keine Sponsoren bevorzugen und wir auch nicht aktiv Zettel, Flyer oder ähnliches unter den Studierenden verteilen wollen.

Mai findet den Vorschlag, ein Gewinnspiel anzubieten, annehmbar.

Die Apobank kann an dem Sportfest aus Zeitgründen leider nicht teilnehmen, möchte aber jedem Teilnehmer einen Beutel spenden. Sie würde bei einer unserer Veranstaltungen gerne eine Fotobox aufstellen und würde sich in diesem Jahr wieder über eine Teilnahme an unserer Physikums-Info-Veranstaltung freuen.

Shana stellt einen Antrag auf Verlustunterstützung in Höhe von 800€ für das Sportfest (FaRaLympics 2019). Wahrscheinlich wird das Geld nicht vollständig ausgegeben, da sich das Organisationsteam nun doch gegen die Miete einer Kletterwand entschieden hat.

Abstimmung über die Förderung des Sportfestes: 16/0/0

Der Antrag ist damit angenommen.

Anne bietet an, sich an diesem Tag um zahlreiche Fotos zu machen.

### **TOP 5: Protokoll**

Das Protokoll der 2. Sitzung des Sommersemesters vom 18.04.2019 steht zur

Abstimmung: 13/0/3

Das Protokoll ist damit angenommen.

### **TOP 6: Sonstiges**

Nanna verlässt die Sitzung.

#### Engagement für die Lehre

Professor Vorwerk aus der HNO hat angefragt, ob es möglich sei, zwei seiner Mitarbeiterinnen für ihr Engagement in der Lehre zu würdigen. Es stellt sich die Frage, ob wir das eventuell im Rahmen der Studiengangskonferenz machen könnten. Yves hält eine Gegenveranstaltung zu unserer Verleihung des Lehrpreises allerdings für fragwürdig. Ruth merkt außerdem an, dass die Studiengangskonferenz dafür möglicherweise nicht den richtigen Rahmen bietet.

Sophie sagt, dass sie auch gerne Professor Gardemann aus der Klinischen Chemie für sein Engagement um den POL-Unterricht würdigen würde.

Marten sagt in Bezug auf Professor Vorwerks Anliegen, dass die Evaluationen eigentlich Dank genug für die Dozenten sein sollten. Yves fasst zusammen, dass wir uns nicht bei jedem Dozenten bedanken wollen, sondern mit dem Lehrpreis besonderes Engagement für die Lehre hervorheben wollen.

Ruth schlägt vor, die betreffenden Personen dann zumindest in irgendeiner schriftlichen Art und Weise zu würdigen. Hanno ergänzt, dass die Verleihung des

Lehrpreises und ähnliches gute Instrumente sind, um unsere campuspolitischen Interessen zu vertreten.

Die Diskussion soll zu einem späteren Zeitpunkt noch einmal aufgegriffen werden. Professor Vorwerks Mitarbeiter könne möglicherweise für den Lehrpreis vorgeschlagen werden. Sabrina möchte sich noch einmal mit Professor Gardemann treffen, um abzusprechen, wie wir dazu beitragen können, das POL-Kurse auch nach dessen Emeritierung weiter an unserem Campus Bestandteil der Lehre bleiben.

### Wahlstand

Thuva und Sabrina haben sich um die Erstellung der Wahlplakate gekümmert. Alwin hat für den Zeitraum unserer Wahlwerbungsaktion mit den Verantwortlichen der Mensa abgesprochen, dass wir die ehemalige MediLearn-Lounge, sowie eine Kühltruhe nutzen können.

Die Aktion wird an drei Tagen vom 22.05.-24.05. stattfinden.

Sabrina möchte sich um den Antrag auf Verlustunterstützung kümmern. Es wird noch jemand gesucht, der/die das Eis kaufen kann.

Es werden noch Freiwillige für die Betreuung des Wahlstandes gesucht. Für den Mittwoch melden sich Anastasia, Albrecht und Friedrich, für den Donnerstag Merle, für Freitag Albrecht und Friedrich.

### Konstituierenden-Sitzung

Unsere Konsti-Sitzung soll dieses Jahr am 13.06. ab 18 Uhr stattfinden. Bisher gibt es noch nicht so viele Vorschläge für ein geeignetes Lokal. Geeignete Vorschläge können bei Marten eingebracht werden.

### Teddyklinik

Vom 21.05.-23.05.19 findet an unserem Campus wieder die Teddyklinik statt. Sabrina berichtet, dass derzeit bereits über 1000 Anmeldungen dafür vorliegen und bittet die FaRas, sich als TeddyDocs einzutragen. Mairin bietet an, die Veranstaltung noch einmal über die Öffentlichkeitskanäle des Fachschaftsrates zu verbreiten.

### Physikumsinfoveranstaltung

Marten fragt, ob wir in diesem Jahr wieder eine Informationsveranstaltung für die derzeitigen Studierenden im 4. Fachsemester anbieten wollen. Ziel der Veranstaltung soll es sein, die Angst vor dem ersten Staatsexamen zu nehmen und den Ablauf zu erklären. Es gibt eine allgemeine Zustimmung. Mairin wird als

Hauptverantwortliche vorgeschlagen und mehrheitlich bestätigt. Shanan, Sabrina, Marten, Sophie, Ruth und Philipp wollen sie dabei unterstützen.

### Sommer-Exma

Am 14.06.19 findet von 16:00-17:30 Uhr im Hegel-Gymnasium die feierliche Exmatrikulation des B-Turnus statt. Mit Katharina und Philipp sind zwei langjährige FaRa-Mitglieder unter den Absolventen.

Laut SDeK sind es in diesem Jahr 46 Absolventen, sodass mit 200-220 Gästen gerechnet werden kann. Wir werden wieder einen Sektempfang organisieren. Yves und Philipp sind Hauptverantwortliche. Sabrina, Mairin, Sophie und Anne wollen dabei unterstützen.

### Campus Date

Das diesjährige Campus-Date findet am 25.05.19 statt. Das SDeK würde sich freuen, wenn wir ab 13:30 beim Aufbau helfen könnten. Dafür werden, genauso wie beim Betreuen des Standes, noch freiwillige Helfer benötigt.

Ruth und Mairin (ab 15 Uhr) melden sich. Marten möchte ein Doodle herumschicken, in das sich noch weitere Helfer eintragen können. Marten bietet sich an beim Aufbau ab 13:30 Uhr mitzuhelfen.

### **TOP 7: Termine**

- 17.05. Blut-für-Bier-Party
- 21.-23.05. Teddy-Klinik: DOCS werden gesucht. Anmeldung ab 09.05
- 25.05. Campus Date + Lange Nacht der Wissenschaften
- 28.05. FaRaLympics 2019
- 29.05. Tag der Lehre
- 31.05. Ende der Hochschulwahlen
- 07.06. VR-Workshop der Kardiologie
- 13.06. Konstituierenden-Sitzung um 18 Uhr
- 14.06. Sommer-Exma im Hegel-Gymnasium
- 11.-16.06. Antifaschistische Hochschultage

Yves beendet die Sitzung um 21:59 Uhr.